

Carlota, precursora de las revoluciones sociales hace 175 años



Por: Yenli Lemus Domínguez

Limonar, Matanzas, 6 nov (ACN) A 175 años de la mayor sublevación de esclavos del siglo XIX en Cuba, su líder, Carlota, trasciende como mujer precursora de las revoluciones sociales por la libertad, afirmó Damarys González Benítez investigadora del museo, ubicado en el antiguo ingenio Triunvirato.

Fundado por la familia Alfonso Soler, una de las más poderosas de la Isla de Cuba en aquella época, el ingenio Triunvirato resaltó por la gran sublevación de esclavos que ocurrió el 5 de noviembre de 1843 liderados por la lucumí llamada Carlota, explicó González Benítez.

La sublevación se extendió por los ingenios Ácana, Concepción, San Miguel, San Lorenzo y llegó al "San Rafael" donde finalmente fueron cercados los sublevados por tropas coloniales y en combate desigual y encarnizado fue masacrada la mayoría, añadió Damarys.

Resaltó la investigadora que en homenaje a su audacia, rebeldía y dotes militares, el nombre de Carlota

fue elegido 132 años después de los sucesos en Triunvirato para denominar la solidaria misión internacionalista de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba en África.

En el sitio, Monumento Nacional, que se inserta al proyecto de La Ruta del Esclavo, auspiciado por la Organización para la Educación, la Ciencia y la Cultura de las Naciones Unidas (UNESCO), se ubica la casona de vivienda que perteneció a la familia Alfonso Soler, donde se exhiben objetos que reflejan la crueldad del régimen esclavista.

La otrora casa del mayoral acoge lo relacionado con la Operación Carlota, y la Operación Tributo que rinde homenaje a los caídos durante la epopeya de Angola -explicó González Benítez-, también en los predios de Triunvirato se incluye el complejo escultórico Monumento al Esclavo Rebelde.

Mayra Hernández, directora de la Oficina Provincial de Monumentos y Sitios Históricos de la provincia de Matanzas, resaltó que el complejo escultórico Monumento al Esclavo Rebelde materializa una idea del líder de la Revolución Fidel Castro.

En la mañana de este lunes, pobladores del entorno acudieron a rendir tributo a la memoria de la mujer lucumí que trascendió al tiempo por su valor y capacidad para convidar a luchar por la libertad y la dignidad humana.

(Tomado de [ACN](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/175759-carlota-precursora-de-las-revoluciones-sociales-hace-175-anos>



Radio Habana Cuba